

Analistas recortan expectativas de PIB para 2019 y 2020 y esperan alza de tasas para diciembre

Jueves, 11 de Octubre de 2018 - Id nota:798827

Medio: El Mercurio

Sección: Economía y Negocios Valor publicitario estimado: \$6550375.-

Página: B2 Tamaño : 29 x 25 Ver completa en la web

Encuesta de expectativas económicas del Banco Central mantuvo pronóstico de crecimiento de 4% en 2018:

Analistas recortan expectativas de PIB para 2019 y 2020 y esperan alza de tasas para diciembre

Consultados anticipan una expansión de 3,7% el próximo año y 3,5% el siguiente. Prevén que la tasa de interés de política monetaria se mantendrá en 2,5% en octubre.

LINA CASTAÑEDA

En la encuesta mensual de expectativas económicas que levanta el Banco Central, el consenso de los analistas mantuvo sus previ-siones de crecimiento del PIB en siones de crecimiento del PIB en un 4% para este año. No obstante, los encuestados bajaron desde 3,8% a 3,7% sus proyecciones para el crecimiento económico de 2019 y desde 3,7% a 3,5% para 2020. En el sondeo participaron 57

académicos, consultores y ejecu-tivos o asesores de instituciones

El ministro de Hacienda, Feli-

pe Larraín, dijo que la diferencia entre crecimiento de 3,7% que esperan los analistas y el 3,8% que anticipa el Gobierno para el próximo año es pequeña. "Noso-tros miramos las encuestas de extros miramos las encuestas de ex-pectativas, pero tenemos nues-tros propios modelos de proyec-ción. Lo que hemos visto es que más allá de lo que ocurre en un mes específico es que las proyec-ciones de crecimiento para la eco-pomá chilena — en un prometo. nomía chilena -en un momento en que se han rebajado para casi todos los países de América Lati-na— han ido al alza, a pesar de las turbulencias externas", afirmó.

Los consultados en la encuesta anticipan, además, una varia-ción de 3% en el Imacec de septiembre respecto a igual mes del año anterior y un aumento de 3,5% en la actividad no minera.

Para el cuarto trimestre vaticinan una expansión de 3,3% en la actividad económica.

El 82,5% de ellos prevé que en la reunión de la próxima semana, el Consejo del Banco Central manten-drá en 2,5% la tasa de interés de política monetaria (TPM), aplazando el alza a 2,75% para diciembre. El 52,6% de los encuestados

sitúa la TPM en un 3% dentro de

cinco meses. A dos años plazo, la mediana anticipa que la tasa estará en un 4%.

Proyectan variaciones mensua-les de 0,3% y 0,2% en los IPC de octubre y noviembre, respectivamente, y apuntan a que la infla-ción cerrará el año en un 3% anual. La mediana de los encuesta-

dos se inclina porque el tipo de cambio se ubicará en \$665 por dólar en diciembre próximo, lo que implicaría una baja relevante respecto los de los \$685 en que cerró ayer. Dentro de 11 meses esperan que se sitúe en \$650 y en \$640 a dos años plazo.



Las prioridades de los economistas para sostener un mayor crecimiento en los próximos años y lograr el desarrollo

Corbo ve clave modernización del Estado y reformas laborales

En el marco de su presentación en el XXIII Congreso de Finanzas y Negocios Confyn 2018, organizado por Icare, el expresidente del Banco Central (BC), Vittorio Corbo, afirmó que las mejoras que el Gobierno está impulsando para reactivar la in-versión debieran contribuir a mantener un crecimiento por sobre el 3%". No obstante, advirtió que para crecer en forma sostenida sobre ese nivel "hay que hacer toda la pega, y eso no se baja por internet".



El expresidente del Banco Cer tral, Vittorio Corbo.

A juicio del economista, dos cambios regulatorios importantes son la modernización del Estado y la reforma laboral.

Respecto de la primera propuesta, cree que "hay que hacer ingeniería de sistemas para convertir todos los trámites. En vez de pedirle a una persona que vaya de oficina por oficina pública pidiendo papeles, que eso esté centralizado, que lo hagamos por internet, como lo hemos hecho en otras cosas" Recordó que "hoy podemos sacar certificados del Registro Civil por internet. Eso es un tremendo foco". En materia laboral, el también investigador del Centro de

Estudios Públicos (CEP) calificó como "una reforma del siglo XIX, en vez del XXI", la reforma que aprobó el gobierno ante-rior para fortalecer a los sindicatos. Planteó "la flexibilidad en las horas trabajadas" y argumentó que un cambio en esa línea no implica "precarizar, sino que dar flexibilidad para que los jóvenes que están estudiando se puedan incorpora al merca-do laboral. En cambio, hoy día sí tienen trabajos precarios".

De Gregorio: descentralización y modernización en Aduanas

Vía un video que envío desde Malasia, el expresidente del BC y actual decano de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile, José De Gregorio, planteó a la audiencia del Congreso de Finanzas y Negocios de Icare su visión sobre los cambios más urgentes que se deben impulsar para elevar la productividad y alcanzar el desarrollo de Chile

En primer lugar, De Gregorio propuso avanzar hacia una mayor descentralización de las regiones, pero con un enfoque de respon-sabilidad fiscal. "La descentrali-zación es muy importante para el desarrollo, el problema es que



De Gregorio es decano de la Facul tad de Economía de la U. de Chile.

desarriono, e i proienta es que hay que ser muy cuidadosos, porque es el origen del colapso de los países cuando se hace fiscalmente con mucha rigidez. Eso puede convertir a un país irresponsable fiscalmente, que termina gastando mucho más de lo que tiene", dijo. El experto precisó que lo anterior "no significa que quienes conocen mejor sus problemas y sus costos y están en las regiones, sean quienes estarían en las mejores condiciones para tomar las decisiones, en la medida en que haya un marco responsable de la toma de decisiones". Añadió que "tampoco creo que la solución sea crear una nueva región". En materia de modernización del Estado, De Gregorio ve relevante

cambios en el Servicio Nacional de Aduanas. "Necesitamos hacer una reingeniería de recursos, porque nosotros somos una economía que va a atraer muchos productos desde el exterior y que también nuestras empresas puedan vender afuera con mucha facilidad. Es un área donde necesitamos muchas más oportunidades de negocios, al em-prendimiento, poniendo un buen sistema para moverse bien entre las fronteras y para mover financiamiento entre las fronteras", señaló

Schmidt-Hebbel: reformas en materia fiscal, pensiones y laboral

Klaus Schmidt-Hebbel, economista y académico de la Uni-versidad Católica, basó su presentación en Icare en los desafíos en materia institucional que debe enfrentar el país para alcanzar el desarrollo.

En primer orden, el también presidente del Consejo Fiscal Asesor del Ministerio de Hacienda destacó el proyecto de mo-dernización tributaria que hoy se tramita en la Cámara de Diputa-dos. "Sin duda que modernizar



Schmidt-Hebbel hoy es presi dente del Consejo Fiscal Asesor

dos. Sin duda que modernizar un sistema que está enredado, difícil y costoso de implementar para todas las pymes, es muy importante", subrayó.

También relevó el proyecto de ley que institucionaliza por ley e independiza al Consejo Fiscal, institución que "de acuerdo a la evidencia, contribuye a una mayor estabilidad fiscal y, por tanto, pracrescendinie" macroeconómica"

En esa línea, también resaltó los cambios a la regla fiscal. "Fue un gran invento del exministro Eyzaguirre en el año 2001; tuvo muchos cojones en implementarla en un momento en el cual había fragilidad fiscal. Esa regla hoy requiere perfeccionamientos et cua naba fragilidad fiscal. Esa regla hoy requiere perfeccionamientos, porque está anclada a una meta que en forma discrecional cada gobierno fija sin pasar por el Congreso", dijo.

También ve como importante la reforma previsional "para mejo-rar las pensiones de los chilenos" y los cambios en materia laboral. "Este es un país con una legislación laboral que era de los años 60, v pasamos a los 50 con la última reforma. Para enfrentar la vorágine que viene en materia de automatización, inteligencia artificial y sustitución de trabajo calificado, necesitamos reformas laborales muy profundas", afirmó